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CONSEJO LOCAL DRAFE CIUDAD BOLÍVAR 
 

ACTA No.  7  de  2021 
 

SESIÓN ORDINARIA 
 
 

FECHA: JUNIO 24 DE 2021 
 
HORA: 6PM A 9:00PM 
 
LUGAR: SESION VIRTUAL PLATAFORMA MEET 
 
INTEGRANTES DE LA INSTANCIA: 
 
 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 
Sí No 

N/A Persona Mayor    Curul Desierta 

RAFAEL ESTEBAN 
TENJO HERRERA 

Población con 
Discapacidad 

 X   

OMAR MANUEL 
MONTOYA 
MENDEZ 

Sector Educativo   
X 

  

JUAN DAVID 
AGUILAR GARCÍA 

Jóvenes  X   

JORGE ANDRES 
MELO 

Escuelas de 
Formación o Clubes 
Deportivos 

  
X 

  

HECTOR 
HERNANDO 
CAMPOS ALEMAN 

Juntas de Acción 
Comunal 

 X   

FREDDY GIOVANNI 
SOLANO 
VILLAMIZAR 

Colectivos, 
Agrupaciones, ESAL 

 X   

PABLO OMAR Grupos Étnicos  X   
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GRUEZO RIASCOS 

INGRID GRANDE SCRD  X   

JHON EDISON 
LOZADA 

Delegado IDRD X   

JEAN FERNEL 
DURANGO 

Delegado – Alcaldía 
Local 

Alcaldía Local Ciudad 
Bolívar 

X   

 
 
SECRETARIA TÉCNICA: 
 

Nombre Cargo  Entidad 

NURY Z. PEREZ B. Profesional E.G. 07 INSTITUTO DISTRITAL DE RECREACIÓN Y DEPORTE 
 
 
INVITADOS PERMANENTES:   
 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 
Sí No 

      

      
 
 
OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 
 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 
Sí No 

CESAR A. KOTRINO AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO 
PARQUES 

IDRD – OFICINA 
ADMINISTRACIÓN 
ESCENARIOS 

 
X 

  

YOJANA CUENCA 
 

APOYO OPERATIVO 
TRANSMICABLE 
 

 
TRANSMILENO 

X   
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CAROLINA DUARTE 
Y BRANDON S. 
ROJAS 

REFERENTE 
TERRITORIAL 

 GESTION SOCIAL 
CABLE-MOVIL 

X   

MARIA FERNANDA 
LÓPEZ 

GESTORA 
TERRITORIAL  

IDPAC X   

 
 
En atención a las directrices desde el nivel Distrital de Alcaldía Mayor debido a la emergencia 
sanitaria por COVID-19 que restringe la realización de reuniones presenciales, se convoca y se 
realiza la sesión del Consejo Local DRAFE de Ciudad Bolívar de forma virtual a través de la 
Plataforma Google MEET. 
 
 
ORDEN DEL DÍA: 
 

1. Verificación de Quórum 
 

2. Aprobación del Orden del Día 
 

3. Seguimiento a tareas y compromisos:  

 
Compromisos Nombre 

responsable 
Entidad  Fecha límite para 

su cumplimiento 
Observaciones de 

seguimiento 
 
 

1 

 
Asistir a recorrido de 
parques propuesto en 
reunión extraordinaria 
del Consejo Local 
DRAFE 

 
CONSEJO 

LOCAL DRAFE 

 
 
 

 
 
Jueves - Junio 17 
2021 desde las 
7:30am 

 
 
Se cumplió 

 
 

2 

Elaborar documento 
dirigido al IDRD para 
mejorar las condiciones 
adversas o 
desfavorables del 
proyecto de Juegos 
Comunales Distritales 

CONSEJEROS: 
PABLO OMAR 

GRUEZO Y 
FREDDY SOLANO 
Y LA DELEGADA 
DE SCRD INGRID 

GRANDE. 

  
 
 
Junio 15 

 
 
Pendiente por realizar 

 
3 

     

4. Desarrollo de la Sesión: 
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-  Aprobación del Acta anterior (junio 10/2021). 
-  Balance y evaluación de recorrido de parques realizado el día 17 de junio de 2021 por 
   Parte del Consejo Local DRAFE. 

       -   Socialización de información del Delegado al Consejo Distrital. 
      -  Intervención del Consejero Rafael Tenjo con el tema de gala de exaltación para población 
          con discapacidad 

- Seguimiento a oficios radicados y/o pendientes por emitir 
- Seguimiento acciones del plan de acción 

        -  Intervención invitados:  
                - Cesar Kotrino – funcionario IDRD (Administración de Escenarios) 
                - Carolina Duarte - Cable Móvil (Recorrido 29 de Junio) 
                - María Fernanda López – IDPAC (Instancias de Participación) 
 

5. Conclusiones 
 

6. Varios 
 

7. Compromisos 
 
 
DESARROLLO: 
 

1. Verificación del quórum. 
 

• Se realiza la verificación del Quorum siendo las 6:22pm y se da cumplimiento al llamado a 
lista (se dio lectura al reglamento interno para su cumplimiento en este item). 

                        
                 En el momento de llamado a lista se encuentran presentes 3 Consejeros y 3 Delegados,             
                se cumple con el Quorum (55%). 
 
               No. de Consejeros Activos: 10  //  No. de Consejeros Asistentes: 10  
 
               Porcentaje % de Asistencia: 100% 
 
               Consejero representante del Sector Juventud ingresa a la sesión a las 6:30pm 
               Consejero representante del Sector J.A.C. ingresa a la sesión a las 6:35pm 
               Consejero representante Sector Población con Discapacidad ingresa a la sesión a las 6:52pm 
               Consejero representante del Sector ESAL ingresa a la sesión a las 7:05pm 
 
2. Aprobación orden del día. 
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Aprobación del orden del día y agenda de trabajo: Se aprueba el Orden del día por votación con el 55% 
(aprueban 3 consejeros y 3 delegados que se encuentran en el momento de la votación). 

 
        
3. Seguimiento compromisos 
  

Compromisos Nombre 
responsable 

Entidad  Fecha límite 
para su 

cumplimiento 

Observaciones de 
seguimiento 

 
 

1 

 
Asistir a recorrido de 
parques propuesto en 
reunión extraordinaria 
del Consejo Local 
DRAFE 

 
CONSEJO 

LOCAL DRAFE 

 
 
 

 
Jueves - Junio 17 
2021 desde las 
7:30am 

 
 
Se cumplió 

 
 

2 

 
Elaborar documento 
dirigido al IDRD para 
mejorar las 
condiciones adversas 
o desfavorables del 
proyecto de Juegos 
Comunales Distritales 
 

CONSEJEROS: 
PABLO OMAR 

GRUEZO Y 
FREDDY 

SOLANO Y LA 
DELEGADA DE 
SCRD INGRID 

GRANDE. 

  
 
 
Junio 15 

 
 
 
Pendiente por realizar 

 
3 

     

 
4. Desarrollo de la sesión 
 

• Aprobación del Acta anterior (junio 10 de 2021): aprobado por el 73% de los consejeros y 
delegados presentes en la sesión del Consejo (Presentes en el momento de la aprobación: 5 
Consejeros y 3 Delegados). 

 
• Balance y evaluación de recorrido de parques realizado el día 17 de junio de 2021 por parte del 
Consejo Local DRAFE.  Para el desarrollo de este punto la Secretaría Técnica invitó al funcionario de 
la Oficina de Administración de Escenarios (I.D.R.D), el Profesional Cesar A. Kotrino.  
 
Inicia la intervención el Consejero Héctor Campos A., quien manifiesta que el ejercicio fue bueno 
teniendo en cuenta que es el Primer recorrido, expresa agradecimientos al referente de Planeación de 
la Alcaldía Local – Cesar Valencia y al Delegado de Alcaldía Local para el Consejo DRAFE – Jean 
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Durango.  Continúa su intervención diciendo que es satisfactorio este tipo de actividades y 
articulaciones aunque falta mayor compromiso de las entidades, teniendo en cuenta que en las visitas 
realizadas los miembros de las J.A.C. preguntan si el Consejo Local DRAFE iba a dar solución a las 
diferentes problemáticas.  Se menciona que el Delegado de Alcaldía Local – Jean Durango realizó el 
respectivo registro fotográfico durante las visitas a los parques. Realiza observación con respecto al 
parque conocido como el de las Calabazas, que se encuentra totalmente perdido, el Referente de 
Alcaldía Local se compromete a generar comunicación al interior de la Alcaldía para que se priorice 
este escenario.  El parque Grupos en Arborizadora Alta hay un predio o terreno para fútbol 8 o fútbol 
5; el parque de Potosí (conocido como las canchas gemelas) falta demarcación y mantenimiento en 
general; parque Santa Rosita de las Vegas no tiene código y desapareció del sistema. 
 
Intervención del Consejero Pablo Omar Gruezo: se visitaron 10 parques y todos presentan 
problemáticas. Parque Candelaria código 19-064 la cancha está deteriorado el piso o capa asfáltica y 
en general el mobiliario; el parque Arborizadora Baja código 19-025 problemáticas en los mobiliarios 
de los juegos infantiles están sin mantenimiento y la cancha de futbol 5 que aunque es en pasto 
natural pero está inundada y desgastada en el centro; parque las Calabazas código 19-067 el piso de 
la cancha está totalmente deteriorada, los arcos están partidos y representan un alto riesgo de caída y 
afectación para los usuarios; parque Pradera Esperanza se encuentra deteriorado por mal uso y 
descuido de la comunidad (basuras y excretas de perros); parque Súper Lote 10, la J.A.C. refiere que 
este parque o el terreno para cancha de fútbol 8, hace parte del parque Metropolitano Arborizadora 
Alta con código 19-229;  y la solicitud de la comunidad es que el IDRD les aporte el código específico 
del escenario referenciado como Súper Lote 10 la problemática que se ha escrito tanto al IDRD como 
a la Alcaldía Local. En el sector existen procesos deportivos de fútbol 11 pero no hay escenarios para 
el desarrollo de los mismos, se encuentra una cancha sintética de fútbol 5 pero se encuentra 
totalmente ocupada por la comunidad y el programa de Escuelas de Mi Barrio del IDRD, por tanto se 
resalta la necesidad de un cancha que cumpla con los requerimientos técnicos para una cancha de 
futbol 11 y favorecer a los grupos y organizaciones deportivas que realizan sus procesos con niñ@s y 
jóvenes del territorio de influencia; en el parque Potosí conocido como las canchas Gemelas, se 
encuentra con problemas de desagües taponados porque las rejillas están rotas, se requiere 
mantenimiento y demarcación de las canchas así como embellecimiento a las gradas, zona verde 
ocupada como parqueadero se requiere recuperación del espacio para implementar una cancha de 
mini-fútbol. Parque Santa Rosita las Vegas código 19-097 no se le ha realizado inversión por temas 
de falta de escritura pública, se sugiere aportar mobiliario que este disponible como cerramiento u 
otros elementos usados que se puedan instalar provisionalmente pero que se pueda usar el espacio 
como parque. El Consejero Omar Gruezo solicita que estas observaciones sean en un documento 
para el IDRD y para la Alcaldía Local para que sean atendidos y dar solución para la comunidad. 
 
Intervención del Consejero Jorge Melo: es la primera vez que hace parte de este tipo de acciones o 
visita a parques, expresa que le pareció bueno pero que se debe organizar mejor, ajustar cosas para 
optimizar el ejercicio de próximos recorridos y visitas, así como priorizar los parques más necesitados. 
Se recogen quejas de la comunidad quienes expresan inconformismo por el costo por el uso de los 
escenarios administrados por el IDRD y sugieren que la Localidad debe tener un tratamiento especial 
para el cobro de los escenarios y en especial para las escuelas de formación deportiva que trabajan 
con niñ@s que son población vulnerable. El Consejo Local DRAFE debe trabajar en ese tema. El 
parque que se observa más destruido en las visitas es el parque Calabazas. Expresa y sugiere sobre 
la descentralización de los programas del IDRD, pasar de los parques Zonales a los parques 
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Vecinales. 
 
Intervención del Consejero David Aguilar: Parque Casa Loma se evidencia apropiación social (sector 
occidental de Ciudad Bolívar, las condiciones geográficas hace que sea de difícil acceso; el IDRD ha 
llegado con actividades de Recreación y también IDARTES pero falta mayor oferta, incluso para la 
población ubicada en asentamientos informales o “invasiones”, se requieren ofertas institucionales 
incluso desde IDIGER. 
 
Intervención del Consejero Omar Manuel Montoya: El recorrido y la visita a los parques priorizados es 
un buen ejercicio del Consejo Local DRAFE, articulación con Educación, la Alcaldía Local con 
refrigerios y transporte, el compromiso de los Consejeros y Delegados del Consejo.  Se observó una 
problemática respecto a algunos escenarios con luminarias – alumbrado prendido en horario diurno. 
 
Intervención del Consejero Freddy Solano: Para el funcionario Cesar Kotrino desde el Consejo darle a 
conocer las solicitudes de la comunidad con respecto a los parques recorridos y visitados.  En el 
parque Zonal Taller el Ensueño cuenta con un parque al lado (donde están ubicadas las rampas) y 
está en total abandono, expresa, cómo unir las obras para los 2 parques y recuperar este espacio. De 
otra parte el parque Talle el Ensueño cuenta con zonas verdes cerradas, las cuales deberían estar 
habilitadas para el disfrute de la comunidad.  Se requiere acuerdos para el uso de la pista de patinaje 
y no hacer prácticas de patinaje en otros espacios o en zonas duras del parque.  En la cancha de 
Arborizadora Alta apoya la iniciativa de la adecuación del espacio a través de una obra para 
construcción de una cancha de fútbol 11. El parque el “Hueco”, escenario sin ninguna condición viable 
para su uso, se debe priorizar para realizar intervención de obra.  Se enviará documento al IDRD con 
respecto al programa de estímulos donde se benefician Escuelas y Clubes deportivos pero no ha sido 
posible para los demás sectores que hacen parte del DRAFE y que también garantizan el derecho al 
deporte para la comunidad. 
 
El Consejero Rafael Tenjo interviene, inicialmente ofrece excusas por el ingreso tardío a la sesión y 
explica que por ser deportista Paralímpico que representa a Bogotá tiene actividades que no le 
permiten acceder en la hora programada.  En cuanto a la actividad del recorrido y visita a los parques 
se observó que los parques no cumplen con la infraestructura requerida y adaptada para  la población 
con discapacidad, es decir no son parques “Incluyentes”. 
 
El Delegado de Alcaldía Local Jean Durango, expresa que la Alcaldía generará respuesta al oficio de 
la comunidad con respecto al parque que mencionó el Consejero Héctor Campos (Súper Lote 10).  Se 
propone generar desde Alcaldía Local una mesa de trabajo con el Consejo Local DRAFE, el IDRD y el 
DADEP para priorizar intervención en: Súper Lote 10, Bellavista la Y y Casa Loma. 
 
El Consejero David Aguilar propone un Segundo (2do) recorrido hacia la zona Oriental de la Localidad 
el próximo 29 de Junio con articulación con TransmiCable. 
 
El Funcionario Cesar Kotrino interviene: Felicita la iniciativa del Consejo Local DRAFE con este primer 
ejercicio – diagnóstico para priorizar parques que deben ser atendidos, hace claridad que los parques 
con estado legal incierto son competencia del DADEP, el IDRD puede ser el enlace para canalizar 
direcciones y/o predios para solicitar al DADEP la respectiva respuesta del estado jurídico de los 
predios. Los parques vecinales y de bolsillo catalogados como bienes de uso público para obras y 
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mantenimiento deben ser direccionados con Alcaldía Local.  Hace claridad que  las solicitudes 
formales a través de oficios radicados que se han realizado por parte de la comunidad han sido 
atendidas todas 100% y se ha realizado acompañamiento de acuerdo a la reorganización 
administrativa del IDRD y la Subdirección Técnica de Parques para la atención a la comunidad y los 
temas referidos al espacio público. Se debe tener en cuenta los criterios de viabilización ambiguos 
Alcaldía Local y comunidad; Alcaldía Local realiza inversión presupuestal para la intervención en 
obras de construcción y/o mantenimiento de infraestructura para parques vecinales y de bolsillo.  El 
funcionario expresa que acompañará el próximo recorrido que se realizará el día 29 de junio de los 
corrientes. 
 
 
• Socialización de información del Delegado al Consejo Distrital. Este punto queda pendiente 

para la siguiente sesión, debido a que el Consejero por temas laborales debió retirarse de la 
reunión. Sin embargo, el presidente del Consejo Local DRAFE – David Aguilar socializa que 
desde el Consejo Distrital DRAFE – Oficina de Asuntos Locales fueron citados los Presidentes 
de los Consejos fueron citados a reunión el día 2 de junio de los corrientes y no se llevó a cabo 
la sesión, no es óptimo el espacio del grupo, por tanto se manifiesta el inconformismo al 
respecto. 
 
 

• Intervención del Consejero Rafael Tenjo con el tema de gala de exaltación para población con 
discapacidad: Se plantea esta actividad para el mes de noviembre y tiene como objetivo el 
reconocimiento a las personas con discapacidad que se resalten y se destaquen por sus 
labores en beneficio de los grupos (organizaciones, fundaciones, clubes, etc); sin embargo se 
continuará trabajando en el tema e informando al respecto en las próximas sesiones. 

 
 
• Seguimiento a oficios radicados y/o pendientes por emitir: Desde el IDRD se solicitaron planos 

con los parques de la Localidad, enviaron digital pero borrosos.  Documento para IDRD con 
respecto a los Juegos Comunales año 2021, responsables Consejero Omar Gruezo y 
Delegada Ingrid Grande, refieren que debido a compromisos laborales e institucionales no fue 
posible la reunión para elaborar el documento, por tanto queda pendiente para información en 
la próxima sesión del Consejo Local DRAFE; sin embargo el Consejero Omar Gruezo refiere 
que ASOJUNTAS en reunión con la Dirección del IDRD, ratificó la NO participación en los 
Juegos Comunales en respaldo a la Federación de Juntas, debido a la falta de garantías y el 
nivel de cobertura para la población en general es muy bajo, en conclusión no se participará, 
(Diligencia cumplida). El Consejero David Aguilar aporta dejar pendiente el proceso para 
realizar seguimiento en el año 2022. 

 

• Intervención invitados: 

 
- Carolina Duarte - Cable Móvil (Recorrido 29 de Junio). La referente deja las siguientes 
claridades y procedimiento que se debe tener en cuenta y dar cumplimiento: Las personas 
asistentes deben firmar el acta de exoneración de responsabilidades para adultos y menores 
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de 6 años en adelante, 1 facilitador por cada 6 niños, atender las indicaciones del uso del 
Transmi-Cable y los protocolos de Bioseguridad. Debido a compromisos de los miembros del 
Consejo DRAFE y la imposibilidad de acudir al acompañamiento a este recorrido el Consejero 
Héctor Campos sugiere aplazar la actividad; desde la Secretaría Técnica del Consejo se 
plantea la posibilidad de realizar 2 actividades en articulación con TransMicable (la primera  con 
la comunidad interesada y la segunda con el Consejo DRAFE), esta opción es apoyada por el 
Consejero Omar Gruezo. Posterior a las disertaciones se llega al acuerdo de apoyar la 
actividad para el día 29 de junio con cita a las 7:30am y el punto de encuentro es la entrada al 
Portal Tunal por el bici-parqueadero.  El Consejero Jorge Melo apoya con la comunicación y 
articulación con la comunidad, los Delegados al Consejo (IDRD, Alcaldía y SCRD) asistirán al 
recorrido. 
 
 
 - María Fernanda López – IDPAC (Instancias de Participación): Socializa información de cómo 
funcionan las Instancias de Participación: a) Solo Instituciones como la Unidad de Apoyo 
Técnico (UAT); b) Autónomas de únicamente Comunidad y las entidades asisten solo por 
invitación; c) Mixtas, es decir comunidad e instituciones como por ejemplo  el Consejo Local 
DRAFE. Se puntualiza en cuanto a que en el mes de diciembre se realizará un encuentro de 
Instancias de Participación.  Se informa sobre las Escuelas de Participación (Diplomado con 
UNAD) cuenta con curso como por ejemplo “Fútbol y Transformación Social”, entre otros.  De 
otra parte se informa e invita a participar en el proceso de selecciones para candidatos al 
Consejo de Cambio Climático el próximo 24 de julio. 

 

 
5. Conclusiones 
 

• El Consejo Local DRAFE de Ciudad Bolívar realizó el recorrido de parques priorizados y cumplió 
con el propósito establecido para esta actividad y se contó con el apoyo de Alcaldía Local. 
 

• Desde ASOJUNTAS de la Localidad de Ciudad Bolívar no se participará en los Juegos 
Comunales del año 2021 propuestos desde el Ministerio del Deporte y planteados por el IDRD 
para ejecutar en Bogotá. 

 
• Se continuará con gestión desde el Consejo para que el IDRD considere próximas estrategias de 

apoyo para todos los sectores que hacen parte del Sistema de Participación de la Política Pública 
DRAFE. 

• Se realizará el segundo recorrido de parque, en articulación con TransmiCable propuesto para el día 
29 de junio de 2021 a las 7:30am; el punto de encuentro y de partida será en bici-parqueadero del 
Portal del Tunal; este recorrido tendrá la participación de comunidad invitada por los Consejeros. 

 
 
6. Varios 
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No hubo en el desarrollo de la sesión. 
 
7. Compromisos 
 
 

Compromisos Nombre responsable Entidad  Fecha límite para 
su cumplimiento 

 
 

1 

Gestión mesa de trabajo 
para tema de priorización 
de parques 

 
JEAN DURANGO 

 
Alcaldía Local 

 

 
Agosto 19 de 2021 
 

 
 

2 

Elaborar documento 
dirigido al IDRD para 
mejorar las condiciones 
adversas o desfavorables 
del proyecto de Juegos 
Comunales Distritales  

 
CONSEJEROS: PABLO 

OMAR GRUEZO Y 
FREDDY SOLANO Y LA 
DELEGADA DE SCRD 

INGRID GRANDE. 

  
 
 
Pendiente por Definir 

 
3 

Asistencia o apoyo a 
recorrido de parques en 
articulación con 
TransmiCable  

CONSEJEROS LOCALES 
DRAFE // Cesar Kotrino // 

Carolina Duarte 

DRAFE Local //  
IDRD //  
Transmi- Cable 

 
 
Junio 29 de 2021 

 
Fecha, hora y lugar de la siguiente sesión: 
 
Se cita a sesión Ordinaria el día 19 de Agosto de 2021, en Plataforma Virtual MEET, a las 
6:00PM 
 
 
En virtud a lo establecido por el reglamento interno del Consejo la presente acta se firma por: 
 
 

                                                                         
                                                                                                              

  JUAN DAVID AGUILAR GARCÍA                                 NURY Z. PEREZ B. 
 

PRESIDENTE  
 

  
          SECRETARIO  

 
 

 


